

## Training für ein entspanntes Lernklima

(kc) Respektvollen Umgang „Für ein „Prima (Lern)Klima“ – den kann man üben, und so stand im Oktober wieder das Übungsprogramm des Vereins „!Respect“ auf dem Stundenplan in der Grundschule auf der Höhe.



*Beim Training in der Turnhalle, Coach Abou Cham (links) übt im Beisein von Lehrer Rolf Mauermann Rollenspiele mit den Schülern und Schülerinnen ein*

„Soziales Lernen rückt an unseren Grundschulen immer mehr in den Fokus“, sagt Schulleiterin Anja Büscher. Gutes Lernklima ist unerlässlich für einen erfolgreichen Bildungsprozess, denn nur Kinder, die sich in ihrer Umgebung wohl fühlen, lernen motiviert und mit Freude. Sie müssen von Erwachsenen gehört werden, aber auch lernen, wie man in unklaren Situationen mit Fremden Distanz wahrt oder sich wehren kann. Anja Büscher freut sich, den Kindern ihrer Schule eine Teilnahme an dem Übungsprogramm bieten zu können. Dies ist nur möglich, weil die Grundschule auf der Höhe zum Kreis der Schulen gehört, an denen diese Art der Präventionsarbeit von der Stiftung Sparda-Bank Hannover gefördert wird. Die Stiftung stellt dafür jährlich in Niedersachsen, Bremen und Ostwestfalen-Lippe 100.000 Euro zur Verfügung.

In der Turnhalle der Schule konnte einer praktischen Übungsstunde mit Coach Abou Cham vom Verein !Respect beigewohnt werden. Die Kinder lernten mit kleinen Übungen und Rollenspielen, wie man angemessen und respektvoll miteinander umgeht oder wie man bei aggressiver Ansprache deeskalierend reagieren kann, damit es gar nicht erst zu Beleidigungen oder sogar körperlicher Gewalt kommt. Im Schulalltag nehmen die Lehrkräfte immer wieder Bezug auf das Erlernte, das Kollegium und die Eltern sind in das Projekt einbezogen. Unter [www.respect-in-school.de](http://www.respect-in-school.de) findet man Informationen über das Präventionsprogramm. (Foto: kc)